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Игорь ПОТАПЧУК

КГБ заявил о разобла-
чении шпионской сети,
состоявшей из граждан
Беларуси и России и ра-
ботавшей на польскую
разведку. Уголовное
дело, возбужденное в от-
ношении пятерых ее аген-
тов, уже передано в суд.

Первое сообщение об
очередном шпионском скан-
дале появилось в пятницу,
13 июля, на ленте «Интер-
факса». Это агентство со
ссылкой на анонимный ис-
точник в КГБ распространи-
ло информацию о пятерых
подозреваемых в связях с
польской спецслужбой,
один из которых является
гражданином России.

По некоторым сведени-
ям, эта утечка явилась сюр-
призом для самого КГБ.
Некоторое время назад че-
кисты привлекли один из
государственных телекана-
лов для съемки фильма о
разоблаченных польских
агентах. Кто-то из телевизи-
онщиков проболтался кол-
легам, и в результате сведе-
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ния стали достоянием об-
щественности раньше, чем
планировали белорусские
спецслужбы.

Так или иначе, но неко-
торые подробности сканда-
ла были обнародованы в вы-
ходные. Заместитель пред-
седателя КГБ Виктор Веге-
ра заявил в эфире ОНТ, что
сотрудники Комитета рас-
крыли резидентуру развед-
ки Польши. По его словам,
пятеро обвиняемых — это
бывшие военнослужащие,
которые собирали для ино-
странной спецслужбы раз-
ведданные об объединенной
системе противовоздушной
обороны Беларуси и Рос-
сии. Известно, что один из
них, Виктор Богдан, воз-
главлял разведку в одной из
зенитно-ракетных бригад
Беларуси и был задержан на
месте службы.

Вегера заверил, что
шпионы не успели нанести
вред обороноспособности
нашей страны, поскольку
были оперативно разоблаче-
ны. Обвиняемый гражда-
нин России пришел с повин-
ной в ФСБ.

Тем не менее всем им

грозит от 7 до 15 лет лише-
ния свободы по статье 356
часть 1 УК Беларуси (изме-
на государству в форме
шпионажа). Уголовное дело
уже передано в суд.

Военнослужащий Вла-
димир Рускин, проходя-
щий по делу в качестве об-
виняемого, рассказал в эфи-
ре ОНТ душераздирающую
историю своей вербовки. По
его словам, при въезде в
Польшу таможенные служ-
бы обнаружили у него в ба-
гаже алкоголь, количество
которого в пять раз превы-
шало норму. Польская раз-
ведка предложила Рускину,
что закроет на это глаза,
если он станет ее резиден-
том в Беларуси.

Вообще-то резидент —
это не просто шпион, а ру-
ководитель агентурной
сети. Несколько сомнитель-
но, что польская разведка
могла предложить челове-
ку, попавшемуся на прово-
зе пяти литров водки, схо-
ду возглавить группу аген-
тов, действующих за рубе-
жом.

В этой истории остается
еще много неясного. Неуди-

вительно, что сразу после
того, как информация о ра-
зоблачении шпионской сети
была предана гласности, по-
явились самые разнообраз-
ные версии на этот счет.

Версия №1. Поскольку
среди обвиняемых оказался
гражданин России, появи-
лось предположение, что это
очередной виток конфлик-
та между Минском и Моск-
вой. Однако сие маловеро-
ятно. В последнее время бе-
лорусские власти, жажду-
щие получить российский
кредит, поумерили пыл и не
стремятся обострять отно-
шения с восточным соседом.

Версия №2. Официаль-
ный Минск, напротив, ре-
шил набрать очков в глазах
Москвы. Ведь речь идет о
совместной группировке
войск ПВО. Раскрытие
шпионской сети —свиде-
тельство бесценного вклада
Беларуси и ее спецслужб в
укрепление обороноспособ-
ности России.

Версия №3. КГБ решил
отомстить за Сергея Мони-
ча. Напомним, что 22 нояб-
ря 2006 года он был задер-
жан в Литве, как белорус-
ский агент, по просьбе
польских спецслужб и впос-
ледствии экстрадирован в
Польшу.

В общем, аналитикам
есть где порезвиться, строя
предположения.

По мнению работников,
подписавших обращение,
причина сложившейся
кризисной ситуации — в
ошибках и непорядочности
прежнего руководства пред-
приятия и некомпетентнос-
ти вновь назначенного, в не-
рациональном разбазарива-
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Около трехсот работников ОАО «Минский подшипниковый завод» обра-
тились в администрацию президента Александра Лукашенко и в Комитет
государственного контроля с просьбой провести проверку на их предприятии.
Они обеспокоены снижением объемов производства и потерей позиций круп-
нейшего производителя подшипников на территории СНГ.

нии финансовых средств, в
том числе и бюджетных.

В письме приводятся
факты, когда администра-
ция не обеспечила работни-
ков вспомогательными про-
изводственными материа-
лами, спецодеждой, спецо-
бувью, спецпитанием, инст-

рументом. Работники жалу-
ются на низкую заработную
плату на фоне роста так на-
зываемых персональных
надбавок руководителям.

В то время как грузовой
и внутритехнологический
транспорт изношен практи-
чески на 100%, станочный

парк не обновляется практи-
чески с 2004 года, корпуса
завода находятся в аварий-
ном состоянии, финансовые
средства расходуются на
второстепенные нужды, го-
ворится в обращении. Так,
заводскую охрану одели в
новую фирменную одежду,
была переоборудована про-
ходная, куплен новый им-
портный микроавтобус по-
вышенной комфортности.

Продолжение на с.4
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Ирина ОРЛОВА,
«Завтра твоей страны»

С 1 августа акцизы на
алкогольную продукцию
в Беларуси подорожают
на 5%. Министерству
экономики придется
вновь повысить мини-
мальные цены на алко-
голь. Средства, которые
будут получены сверх
предусмотренных в За-
коне о бюджете на 2007
поступлений от акцизов
на алкоголь и табак, пой-
дут прямиком в резерв-
ный фонд президента.

Предыдущее повышение
цен на алкоголь состоялось
всего полтора месяца назад.
С 30 мая розничные цены на
водку и другие виды алко-
гольной продукции крепос-
тью свыше 28% выросли на
1,5%, на спирт этиловый
сырец и спирт этиловый
ректификованный — на 5%.
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Павел САМОХИН

Россия намерена
и в дальнейшем за-
щищать собствен-
ных производителей
сахара. Правитель-
ство РФ в настоящее
время обсуждает не-
обходимость введе-
ния сезонной зимней
ввозной пошлины на
сахар из расчета
240-250 долларов за
тонну.

«Надеюсь это реше-
ние будет принято», —
заявил министр сельс-
кого хозяйства РФ Алек-
сей Гордеев журналис-
там, пишет российская
”Газета”.

По словам мини-
стра, в настоящее вре-
мя производство сахара
в стране значительно
увеличилось — удвои-
лось количество площа-
дей под сахарную свек-
лу, достигнута высокая
производительность,
закупается новая тех-
ника. Однако Минсель-
хоз по данному вопросу
пока «находится в дис-
куссии с Минфином»,
заметил Гордеев. По
его мнению, «такое ре-
шение надо обязатель-
но принять».

В случае принятия
решения по белорус-
ским поставкам сахара
в Россию, а, следова-
тельно, по отечествен-
ным сахарозаводам, бу-
дет нанесен еще один
ощутимый удар.

Так что не успели
еще улечься зимне-ве-
сенние «сахарные стра-
сти», как впереди у бе-
лорусских сахарных
производителей замая-
чили новые проблемы.
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фоне прошлых лет. С 2003
года белорусский рынок ме-
таллопроката был одним из
самых динамично и быстро
прирастающих сегментов
белорусской экономики.
Экономический подъем, в
который в начале 2000-х го-
дов вступила экономика Бе-
ларуси, вызвал рост спроса
на прокат черных металлов.
При ограниченности воз-
можностей белорусской ме-
таллургии, которая к тому
же со своим ассортиментом
в основном ориентируется на
экспорт, потребности расту-
щей белорусской экономи-
ки удовлетворялись за счет
импорта. В среднем, начиная
с 2003 года ежегодный при-
рост импорта черных метал-
лов в Беларусь, составлял
около 30%. В  прошлом году
— 30,1%.

Заметное оживление в
этой сфере заставило акти-
визироваться в Беларуси
российские металлургичес-
кие компании. В течение
2003-2006 годов здесь были
открыты представительства
практически всех крупней-

Сергей ЗЕНЬКОВИЧ,
«Завтра твоей страны»

Белорусский рынок
металлопроката всту-
пил в фазу спада и ситу-
ация будет усугублять-
ся. Такой не радующий
прогноз высказало по-
давляющее большин-
ство экспертов «Завтра
твоей страны».

«Внутренний рынок на-
ходится сейчас в состоянии
коллапса», — отметил пред-
ставитель Белорусской ассо-
циации металлоторговцев.
Это связано, по его мнению,
с общей экономической и ва-
лютной ситуацией в стране,
с неустойчивостью экономи-
ческих показателей.

«Обороты рынка в этом
году идут на спад», — это
мнение другого представите-
ля этого бизнеса, который, к
тому же, подчеркнул: «Ду-
маю, что эта тенденция будет
в дальнейшем усугубляться».

Тенденция к падению
рынка особенно заметна на

ших российских произво-
дителей металла.

Россия является глав-
ным поставщиком металло-
проката для нужд страны. В
2006 году на нее пришлось
около 60% от всего объема
потребленной в Беларуси
продукции. Одновременно в
активную борьбу с россияна-
ми включились и украинс-
кие производители проката.
И по некоторым позициям
(например, по горячекатаной
стали) они потеснили своих
российских конкурентов.

Украинцы также сегод-
ня отмечают замедление
темпов роста рынка, хотя в
отличие от белорусских биз-
несменов, считают, что это
временное явление. По оцен-
ке главы представительства
ОАО «Донецкий металлур-
гический комбинат» в Бела-
руси Сергея Лукомского,
прирост в этом году будет,
но не такой как в предыду-
щие годы — всего 10%. При
этом цены на металлопрокат
увеличатся на 5%. Для срав-
нения: по итогам 2006 года
они выросли на 25%.

Рост акцизов на алкоголь
за год составит порядка 10%.
В мае также были повышены
акцизы на табачные изде-
лия. Акцизные «излишки»
уйдут в резервный фонд гла-
вы государства.

В Законе о бюджете на
2007 год резервный фонд
президента запланирован в
размере около 176 млрд.
бел. руб. Это больше, чем
фонд национального разви-
тия, который составил око-
ло 107 млрд. руб., и чуть
меньше фонда на финанси-
рование юридических лиц
и предпринимателей (около
190 млрд. руб.), из которо-
го финансируются круп-
нейшие государственные
предприятия. Теперь резер-
вный фонд прирастет допол-
нительными доходами.

Собирать с миру по нит-
ке в течение года президен-
тскому фонду не привыкать.
Например, в прошлом году,
отдельным министерствам
и ведомствам предписыва-
лось направлять 10%

средств, предусмотренных
на содержание аппарата уп-
равления, в резервный фонд
президента для финансиро-
вания здравоохранения. Та-
ким образом, деньги, запла-
нированные в бюджете на
другие нужды плавно пере-
текают в президентский
фонд, «за счет» которого по-
том финансируется спортив-
ный объект или больница.

Что же касается спор-
тивных перспектив табач-
ных и алкогольных денег на
текущий год, то в соответ-
ствии с инвестиционной
программой на 2007 год, из
резервного фонда президен-
та, в частности, должны фи-
нансироваться реконструк-
ция трамплинов и гостини-
цы № 2 в ОСК ”Раубичи“,
гребного канала Республи-
канского центра олимпийс-
кой подготовки в Заславле,
строительство воднолыжной
республиканской ДЮШОР
по воднолыжному спорту в
Волчковичах, крытого мане-
жа с конюшней в Ратомке.
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Беларусь может
столкнуться с проблема-
ми при строительстве
АЭС. Причина — залега-
ние меловых пород на
площадках, предвари-
тельно выбранных для
строительства атом-
ной электростанции в
Могилевской области.

Об этом сообщил на
пресс-конференции в Мин-
ске начальник управления
по надзору за подъемными
сооружениями департамен-
та по безопасному ведению
работ в промышленности и
атомной энергетике (Про-
матомнадзор) министерства
по чрезвычайным ситуаци-
ям Алексей Щеглов«На
площадке, где планируется
строительство АЭС имеют-
ся залежи меловых отложе-
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Отмена преференций
ЕС стала следствием не-
соблюдения Беларусью
тех обязательств, кото-
рые страна приняла на
себя в рамках Междуна-
родной организации тру-
да. Такое мнение выска-
зала посол Франции в Бе-
ларуси Мирей Мюссо 13
июля на пресс-конферен-
ции в Минске накануне
национального праздни-
ка своей страны, отме-
чаемого 14 июля.

Решение об исключении
Беларуси из общей системы
торговых преференций не
является «каким-то капри-
зом Европейского союза»,
подчеркнула французский
дипломат. По ее словам,
еще два с половиной года
назад Международная орга-
низация труда указала на
существующие проблемы в
этой области. Так что при-
нятое ЕС решение явилось
логическим следствием не-
соблюдения страной взятых
на себя обязательств, отме-
тила М.Мюссо.

«Мы знаем, что Бела-
русь продолжает дискус-
сию с МОТ по соблюдению
прав профсоюзных органи-
заций, и сожалеем о том, что
эта дискуссия пока еще не
так хорошо продвигается»,
— отметила посол. Являясь
членом этой организации,
страна должна соблюдать
принятые обязательства по
соблюдению профсоюзных
свобод, считает она

«Я оптимист, и наде-
юсь, что проводимая в на-
стоящий момент дискус-
сия закончится положи-
тельно, и что преференции
для Беларуси будут восста-
новлены. Это в интересах
Беларуси», — добавила
М.Мюссо.

”БелаПАН”

«Чистым полити-
канством» назвал шеф-
редактор еженедельной
газеты «Наша ніва» Ан-
дрей Дынько одобрение
парламентской комис-
сией проекта закона «Аб
правілах беларускай ар-
фаграфіі і пунктуацыі».
В интервью БелаПАН он
отметил, что некото-
рые «люди хотят поли-
тизировать белорусский
язык и навязать обще-
ству некие политические
споры вокруг языка».
«Но сегодня это не нуж-
но ни власти, ни нации»,
— сказал А.Дынько.

По его словам, 55% бе-
лорусскоязычных текстов,
размещенных в интернете,
соответствуют классическо-
му правописанию. «Это го-
ворит о том, какое правопи-
сание является наиболее
популярным среди реаль-
ных носителей белорусско-
го языка», — подчеркнул
А.Дынько. По его словам,

Одобрение законопроекта оОдобрение законопроекта оОдобрение законопроекта оОдобрение законопроекта оОдобрение законопроекта о
правилах белорусского языка —правилах белорусского языка —правилах белорусского языка —правилах белорусского языка —правилах белорусского языка —
«чистое политиканство»«чистое политиканство»«чистое политиканство»«чистое политиканство»«чистое политиканство»

те, кто пытается навязать
сталинское правописание в
качестве обязательного,
должны понимать, что они
тем самым продолжают
сталинскую политику в от-
ношении Беларуси. «А всем
известно — эта политика
была направлена на уничто-
жение национальных осо-
бенностей белорусов как на-
рода», — отметил А.Дынь-
ко. Он полагает, что белору-
сы никогда не примут пра-
вописание, разработанное
людьми, которые в повсед-
невной жизни не пользуют-
ся белорусским языком.
«Мы в очередной раз стал-
киваемся с тем, что люди,
не говорящие по-белорус-
ски, пытаются объяснять
белорусам, как писать и го-
ворить», — подчеркнул
А.Дынько.

Вместе с тем он не ви-
дит «никакой трагедии» в
этой довольно дорогостоя-
щей работе коллектива,
разработавшего новые пра-
вила. «Однако запретить
белорусский язык они не
решатся. А все остальное не

является фатальным для
белорусов, которые пере-
живали и худшее», — ска-
зал А.Дынько. Он выразил
уверенность в том, что бе-
лорусы перейдут к едино-
му правописанию, «однако
это может произойти толь-
ко в результате работы уче-
ных и общественности, в
итоге консенсуса всех ре-
ально белорусскоязычных
людей».

По словам шеф-редакто-
ра, газета «Наша ніва» бу-
дет исходить из нацио-
нальных интересов белору-
сов в той ситуации, которая
сложится после принятия
новых правил.

Напомним, 12 июля по-
стоянная комиссия по обра-
зованию, культуре и науч-
но-техническому прогрессу
Палаты представителей На-
ционального собрания одоб-
рила проект закона «Аб пра-
вілах беларускай арфаг-
рафіі і пунктуацыі» и реко-
мендовала его к первому
чтению на осенней сессии
парламента.

”БелаПАН”

ний, и есть сомнения, вы-
держит ли грунт вес реак-
тора», — цитирует Алексея
Щеглова «Интерфакс».

В то же время начальник
Проматомнадзора опроверг
слухи о том, что строитель-
ство электростанции на
Краснополянской площад-
ке уже началось.

«Строительство еще не
начато. Окончательно не
принято решение о площад-
ке», — заявил Алексей
Щеглов.

По его информации, на-
чать строительство белорус-
ской АЭС планируется в
2008 году, а окончить в 2018
году.

Кроме того, было отме-
чено, что в настоящее вре-
мя рассматривается вопрос
об участии в строительстве
АЭС российской компании
«Росатом». «Но у них мно-

го заказов на этот период, и
поэтому параллельно ведут-
ся переговоры с французс-
кой компанией», — добавил
Щеглов. По его данным,
французская компания за-
являет о необходимости со-
здания в Беларуси специ-
ального органа по безопасно-
сти АЭС с подчинением его
президенту страны.

В то же время проблемы,
с которыми столкнется Бе-
ларусь при строительстве
свое й АЭС, решаются в Ук-
раине: на Хмельницкой
атомной электростанции,
по словам Алексея Щегло-
ва, «подобная ситуация».
«Меловые отложения там
находятся на глубине 30
метров и уже пробурено око-
ло 11 тысяч скважин для
закачки бетона, чтобы укре-
пить грунт, отметил началь-
ник Проматомнадзора.

Первая белорусская АЭСПервая белорусская АЭСПервая белорусская АЭСПервая белорусская АЭСПервая белорусская АЭС
рискует провалиться под землюрискует провалиться под землюрискует провалиться под землюрискует провалиться под землюрискует провалиться под землю
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В то время, как в
стране на протяжении
длительного периода
нарушаются права 10
тысяч членов независи-
мых профсоюзов, прави-
тельство обсуждает
вопрос защиты 70 моря-
ков будущего белорусско-
го флота.

Беларусь готовится
стать морской державой.
Недавно заместитель на-
чальника управления морс-
кого и речного транспорта
Министерства транспорта и
коммуникаций Андрей
Чернобылец заявил, что в
2008 году Беларусь плани-
рует приобрести первое
морское судно. В связи с
этим появилась информа-
ция, что в правительстве
обсуждается возможность
ратификации Конвенции
МОТ 2006 года о труде в
морском судоходстве.

Корреспондент сайта
«Прафсаюзны Рух
Беларусi» попыталась выяс-
нить, насколько это актуаль-
но для страны. Оказалось,
что в случае присоединения
Беларуси к этой Конвен-
ции, права порядка семиде-
сяти наемных работников
будут защищены на между-
народном уровне.

По мнению начальника
Управления морского и реч-
ного транспорта при Мини-
стерстве транспорта и ком-
муникаций Бронислава Ко-
варовского, ратификация

Улучшению дел на пред-
приятии не помогают и пре-
доставленные указом прези-
дента льготы и выделенный
кредит, который, по мне-
нию работников, использу-
ется нецелевым образом.

Работники отмечают в
своем обращении, что гене-
ральный директор факти-
чески самоустранился от
руководства предприятия.
Время он большей частью
проводит в командировках.

Подписанты заявляют,

Сотни работников пытаются спастиСотни работников пытаются спастиСотни работников пытаются спастиСотни работников пытаются спастиСотни работников пытаются спасти
Минский подшипниковый заводМинский подшипниковый заводМинский подшипниковый заводМинский подшипниковый заводМинский подшипниковый завод

что их письмо — это не жа-
лоба, а крик о помощи и пос-
ледняя надежда на перелом
ситуации. Они просят про-
вести проверку предприя-
тия на предмет целевого ис-
пользования средств, компе-
тентности принимаемых ре-
шений и соответствия их
законодательству страны.

Как стало известно, об-
ращение работников Минс-
кого подшипникового заво-
да из администрации пре-
зидента перенаправили в
Министерство промышлен-
ности. Главный техничес-

кий инспектор Белорусско-
го профсоюза работников
радиоэлектронной про-
мышленности, возглавляв-
ший до 2004 года профком
Минского подшипникового
завода, Владимир Лозовс-
кий считает, что «такая пе-
реадресация — попытка
спустить на тормозах ини-
циативу работников пред-
приятия по возрождению
завода, стабилизации его
деятельности». Ведь пред-
ставитель Минпрома вхо-
дит в наблюдательный Со-
вет предприятия и пред-

ставляет там 96% акций.
Он сам участвует в приня-
тии решений.

 «Получается, что в сло-
жившейся кризисной ситу-
ации будет разбираться орга-
низация, «созерцающая»
этот процесс уже на протя-
жении весьма длительного
периода и имевшая возмож-
ность вмешаться в него уже
давно. Видимо, ни админи-
страции президента, ни Ко-
митету государственного
контроля нет никакого дела
до планомерной гибели под-
шипниковой отрасли стра-
ны, мнению и оценке ситуа-
ции рядовыми работниками
МПЗ», — отметил Влади-
мир Лозовский.

www.praca-by.info

Окончание. Начало на с.1

Новая эра для моряков БеларусиНовая эра для моряков БеларусиНовая эра для моряков БеларусиНовая эра для моряков БеларусиНовая эра для моряков Беларуси
Конвенции МОТ о труде в
морском судоходстве име-
ет большое значение. «Ког-
да наши суда появятся, мы
должны будем выполнять
эту конвенцию. Мы долж-
ны двигаться к соблюдению
международного законода-
тельства. Чтобы наши моря-
ки имели право на отдых, не
работали по 6 месяцев, что-
бы была установлена мини-
мальная зарплата, чтобы
вахты были установлены со-
ответствующие. Мы поддер-
жали эту идею и дали зак-
лючение Минтруда, что
надо присоединятся», —
отметил Бронислав Коваров-
ский. Он пояснил, что в рам-
ках программы развития
внутреннего водного и мор-
ского транспорта в ближай-
шие три года планируется
приобрести два судна. Одно
— в 2008, и еще одно — в
2010. На одном судне рабо-
тает, по словам Коваровско-
го, 30-35 моряков. Таким
образом, под действие Кон-
венции попадет порядка 70
работников. «Все страны,
которые имеют морской
флот, присоединяются к
этим конвенциям, и надо их
соблюдать», — добавил
Бронислав Коваровский.

Министерство труда и
социальной защиты не спе-
шит с такого рода заявлени-
ями.

«У нас пока не выработа-
но мнение о том необходи-
мо или нет ратифицировать
эту конвенцию», — проком-
ментировал начальник

международного отдела
Минтруда Игорь Старовой-
тов. «Мы должны этот воп-
рос очень тщательно прора-
ботать внутри страны. На-
править всем заинтересо-
ванным сторонам. Пока и
идеи такой нет. Есть проце-
дуры МОТ. Любая конвен-
ция или рекомендация, ко-
торая принимается МОТ,
должна быть рассмотрена
компетентным органом в
стране. В нашем случае ре-
шение о ратификации мо-
жет принимать Националь-
ное собрание», — пояснил
чиновник Минтруда.

Чиновник Минтруда
уверен, что к вопросу рати-
фикации конвенций МОТ
нужно относится очень се-
рьезно: «Не все до конца по-
нимают, что стоит за рати-
фикацией конвенции. Не
все знают, что существует
жесткий контрольный меха-
низм. Некоторые считают,
что ратификация конвен-
ции является каким-то сти-
мулом для страны в даль-
нейшем приводить свою
практику и законодатель-
ство в соответствие. В Мин-
труде не считают, что это
правильный путь. Если мы
солидная страна, то должны
присоединятся к конвен-
ции, которую мы можем
исполнять прямо с первого
дня. Мы сначала должны
определить, что наше зако-
нодательство и внутренняя
практика полностью соот-
ветствует, и мы можем обес-
печить ее выполнение. По-

тому что приведение наци-
онального законодательства
в соответствие с междуна-
родными требованиями
процесс длинный, а конт-
рольный механизм в МОТ
действует быстро и четко».

Таким образом, в резуль-
тате огромной, как отметил
сотрудник Минтруда, про-
деланной работы и в случае
ратификации Конвенции
МОТ о труде в морском су-
доходстве будут защищены
права 70 работников. Членов
же независимых профсою-
зов, которые страдают на
протяжении длительного
времени от несоблюдения
белорусскими властями ра-
тифицированной еще в 1956
году Конвенции МОТ № 87
«О свободе объединения»
больше в сотни раз. Может
быть, правительству стоит,
прежде чем брать на себя
новые обязательства, выпол-
нить старые?

Для справки: Конвенция
о труде в морском судоход-
стве была принята на 94-ой
Международной Конферен-
ции труда в 2006 году. Она
аккумулировала в себе по-
чти все 70 существующих
правовых актов МОТ. Кон-
венция устанавливает мини-
мальные требования по всем
аспектам условий труда мо-
ряков. Это условия занятос-
ти, рабочее время и время
отдыха, жилые помещения,
питание, медицинское и со-
циально-бытовое обслужи-
вание, социальная защита.

www.praca-by.info
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Елена ЯКЖИК

В последнем номере
еженедельника Брестско-
го облисполкома «Народ-
ная трибуна» вышел ре-
портаж о праздновании
Купалья в Ганцевичах.
На самом же деле этих гу-
ляний не было. Главный
редактор государствен-
ного издания Галина Ма-
зина объясняет казус так:
никто не мог предполо-
жить, что из-за погодных
условий мероприятие
придется отменить.

«Вместе с Купалинкой и
купалищем» — такое назва-
ние получил опус, сообща-
ет Еврорадио. В материале
указывается, что праздник
начался от дома культуры

“Прывезлі“Прывезлі“Прывезлі“Прывезлі“Прывезлі
нейкінейкінейкінейкінейкі
калгас”калгас”калгас”калгас”калгас”
Аляксандр БУРАКОЎ,
”Радыё Рацыя”

У Бабруйску скан-
далам скончылася
падвядзенне вынікаў
святкавання 620-год-
дзя з дня заснавання
горада і 63-й гадавіны
з дня яго вызвалення
ад нямецка-фашысц-
кіх захопнікаў.

Старшыня гарвыкан-
каму Дзмітрый Бонахаў
рэзка скрытыкаваў кан-
цэрт, што прайшоў у го-
радзе ў рамках акцыі “За
Беларусь”.

На ягоную думку,
нізкі прафесійны ўзро-
вень удзельнікаў гэтай
акцыі толькі дыскрэдытуе
нашу краіну. Песні пад
фанаграму, дылетантызм
выканаўцаў — усё гэта, па
словах мэра, прывяло да
таго, што на канцэрце со-
рамна было сядзець.

“У Бабруйск прывезлі
нейкі калгас. Нам гэта не
трэба”, — заявіў Бона-
хаў, дадаўшы, што мяс-
цовыя бабруйскія выка-
наўцы спяваюць на пара-
дак лепш за сталічных.

Дзелячыся сваімі ўра-
жаннямі ад міжнародна-
га фэсту “Вянок сяброў-
ства”, у якім прынялі
ўдзел 600 выканаўцаў з 9
краінаў, старшыня гарвы-
канкау заявіў, што, акра-
мя бабруйчанаў, гэтая
імпрэза больш нікому не
патрэбная. Калі стаўлен-
не Міністэрства культу-
ры да такога мерапрыем-
ства і далей не зменіцца,
то фэст больш право-
дзіцца не будзе.

Такая рэзкая рэак-
цыя мэра была выкліка-
ная тым, што Міністэр-
ства культуры фактычна
праігнаравала фэст, не
даслаўшы сваіх прад-
стаўнікоў ані на адк-
рыццё, ані на закрыццё
свята, што, на думку
мэра Бабруйску, з’яўля-
ецца проста недапуш-
чальным.

Новые спортивные
объекты, о введении в
строй которых время
от времени победно ра-
портует власть, на по-
верку не выдерживают
даже обычных дождей.
На днях в Бресте про-
текли крыши сразу на
четырех спортсооруже-
ниях: во дворце спорта
«Виктория», ледовом
дворце, легкоатлетичес-
ком манеже и комплек-
се гребного канала.

Больше всего пострадал
последний, пишет ”Вечер-
ний Брест”: «Новые, с иго-
лочки здания протекают се-
рьезно. После дождей нача-
ла отваливаться подвесная
плитка потолков в офисном
здании и эллинге (помеще-
нии для хранения лодок). С
последнего сорвало и не-

ГГГГГанцевичские идеологианцевичские идеологианцевичские идеологианцевичские идеологианцевичские идеологи
согсогсогсогсогласовали с «Народнойласовали с «Народнойласовали с «Народнойласовали с «Народнойласовали с «Народной
трибуной» репортаж с купальскихтрибуной» репортаж с купальскихтрибуной» репортаж с купальскихтрибуной» репортаж с купальскихтрибуной» репортаж с купальских
гуляний, которых не былогуляний, которых не былогуляний, которых не былогуляний, которых не былогуляний, которых не было

шествием купальских пер-
сонажей, коллективов худо-
жественной самодеятельно-
сти, молодежи. Позже «под-
нялось в неба пламя трех
костров, уплыли венки по
воде. На отдельной площад-
ке развернулись игры».

На самом же деле в Ган-
цевичах стоял проливной
дождь, в связи с чем властям
пришлось отменить гулянья.
Так что по реке плыли не вен-
ки, а дрова, подготовленные
для Купальского костра.

— Действительно, праз-
дник не отмечался, потому
что был ливень, — сказала
«Салідарнасці» главный ре-
дактор “Народной трибу-
ны” Галина Мазина. – Но,
дело в том, что мы сдаем га-
зету в печать в пятницу, око-
ло 12.00. А выходит она —
на следующий день. Так что

мы часто так делаем: пишем
о событиях, которые про-
изойдут в субботу или даже
в воскресенье. На этот раз
информацию о купальских
гуляниях подписывали в
печать начальник отдела по
идеологической работе и
начальник отдела культуры
Ганцевичского райисполко-
ма. Никто из нас не мог
предположить, что ливни
сорвут праздник. Ведь о ка-
ких гуляниях могла идти
речь, если все было в воде,
все плавало!

При этом Галина Мази-
на дополнила, что не следу-
ет делать сенсации из-за
случая с этой «размером в
десять строк» публикаци-
ей. «В газетах бывают и бо-
лее страшные ошибки —
даже в «Советской Белорус-
сии», — подытожила она.

У брестских спортсооруженийУ брестских спортсооруженийУ брестских спортсооруженийУ брестских спортсооруженийУ брестских спортсооружений
подмокподмокподмокподмокподмокла репула репула репула репула репутациятациятациятациятация

сколько элементов металли-
ческого парапета... Течет
крыша над электронным
табло стоимостью 200 ты-
сяч долларов. Где гарантия,
что оно не выйдет из строя?
Только благодаря реши-
тельным действиям не-
скольких сотрудников греб-
ного канала не унесло вол-
ной часть элементов дорого-
стоящей системы старта.
При сильном косом дожде
текут евроокна — стыки
фактически не заделаны.
Даже после быстро проведен-
ного ремонта некоторые со-
единения парапета эллинга
тоже до конца не гермети-
зированы. А значит, их сно-
ва может сорвать сильный
ветер. Уже мелочью кажет-
ся то, что металлические
тросики, благодаря кото-
рым на флагштоки подни-
маются знамена, в ряде слу-
чаев разорваны и пришли в
негодность».

Это не первое ЧП с брес-
тскими спортивными
объектами. В феврале 2007
года крыша крыша нового
легкоатлетического манежа
уже протекала. Однако, не-
смотря на последовавшие
оргвыводы (были уволены
начальник областного уп-
равления по физической
культуре, спорту и туриз-
му, один из замов предсе-
дателя горисполкома и ди-
ректор спортивной школы,
которая эксплуатировала
здание), меньше, чем через
полгода, ситуация повтори-
лась.

К сожалению, подобная
ситуация наблюдается не
только в Бресте, а практи-
чески повсеместно. В наших
условиях для чиновников и
строителей важнее всего от-
рапортовать, что объект сдан
в срок. Качество их волнует
куда в меньшей степени.
Все, как в Советском Союзе…
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Игорь ПОТАПЧУК

В Беларуси появился
свой «майор Мельничен-
ко». Бежавший из стра-
ны спецназовец Игорь
Макар обнародовал в
Интернете распечатку
разговора с министром
внутренних дел Влади-
миром Наумовым.

На сайте kozylin.com
появилась статья экс-на-
чальника минского СИЗО
Олега Алкаева, который
ранее уже неоднократно
заявлял о причастности
высокопоставленных бело-
русских чиновников к по-
литическим убийствам.
Статья очень большая (пол-
ный текст здесь), с некото-
рыми лирическими от-
ступлениями. Смысл ее
сводится к тому, что быв-
ший сотрудник спецпод-
разделения «Алмаз» Игорь
Макар, работавший в ко-
манде кандидата в прези-

Ян БУЯН

Белорусское руковод-
ство снова потянуло на
масштабные проекты.
12 июля практически
одновременно было
объявлено о подписании
контракта на создание
космического комплекса
и о том, что строитель-
ство АЭС будет заверше-
но до 2018 года.

С АЭС, правда, возник-
ли проблемы. Совсем недав-
но, в марте, заявлялось, что
Беларусь намерена ввести
атомную электростанцию в
действие в течение ближай-
ших четырех-пяти лет. Та-
кие сжатые сроки, по сло-
вам премьер-министра Сер-
гея Сидорского, установле-
ны президентом Лукашен-
ко, который поручил «су-
зить рамки».

Напомним, что первона-
чально сроком введения
первого энергоблока бело-
русской АЭС назывался
2014 год, второго — 2016-

Что у Наумова на языкеЧто у Наумова на языкеЧто у Наумова на языкеЧто у Наумова на языкеЧто у Наумова на языке
денты Александра Козули-
на, а впоследствии полу-
чивший политическое убе-
жище в Германии, решил
опубликовать фрагменты
своей беседы с министром
внутренних дел Владими-
ром Наумовым.

Как утверждает Алкаев,
накануне выборов МВД пы-
талось завербовать Макара.
Тот сделал вид, что поддал-
ся, а на самом деле начал
тонкую оперативную игру.
В результате Наумов решил
лично встретиться с потен-
циальным агентом, чтобы
окончательно склонить его
к работе на органы. Но, не-
смотря на то, что «встреча
была обставлена по высшим
правилам конспирации: с
переменой машин, с про-
веркой на наличие скрыто-
го наблюдения и прочей
тому подобной атрибутикой
из арсенала спецслужб»,
Макар ухитрился записать
их беседу.

Тут сразу следует отме-
тить, что в Интернете вы-

ложены не аудиофайлы, а
распечатки фрагментов
того разговора. Судя по все-
му, эта история задумана,
как долгоиграющая, с по-
степенным раскрытием
карт.

Являются эти материа-
лы подлинными или это
фальшивка, способна опре-
делить лишь экспертиза
(причем, естественно, не
распечаток, а самой аудио-
записи). Однако пока нет
смысла ее проводить. Ниче-
го сенсационного в опубли-
кованных фрагментах раз-
говора нет. Ну, допустим,
Наумов активно использу-
ет в устной речи ненорма-
тивную лексику. Так никто
и не думал, что министр за-
канчивал институт благо-
родных девиц.

Вряд ли можно считать
большим откровением и та-
кие высказывания: «Пони-
маешь, большая часть обще-
ства пока ещё должна на-
есться, напиться, удовлетво-
рить свои потребности, а

потом рассуждать на тему:
«Хватает нам свободы или
нет»… Мы сегодня в том
развитии, что нам пока
нужно удовлетворить свои
низменные потребности —
телевизор, машину, это,
это, это. Вот что нас пока
интересует...»

Пожалуй, наиболее не-
приятным для Наумова в
этой истории является сам
факт того, что Макар ухит-
рился записать их беседу
(если, конечно, это не фаль-
шивка). Для опытного ми-
лиционера это должно быть
обидно.

В целом, же из опубли-
кованных фрагментов сле-
дует, что министр вполне
лоялен главе государства.
Ну а что подумает по этому
поводу общественность, На-
умова, скорее всего, волну-
ет мало.

Стоит отметить, что пе-
ред нашими глазами пока
лишь часть мозаики. Игра
в белорусского «майора
Мельниченко», похоже,
лишь начинается. Не ис-
ключено, что следующие
ходы в ней окажутся более
интересными.

Комический аппаратКомический аппаратКомический аппаратКомический аппаратКомический аппарат
й. Теперь же речь идет и
вовсе о 2018-м. Зато в кос-
мосе у нас очередной про-
рыв.

После того, как первый
белорусский спутник сел в
лужу (а вместе с ним и мно-
гие чиновники. Как извест-
но, погреться в лучах славы
на Байконур прибыл Алек-
сандр Лукашенко), каза-
лось, что космические ам-
биции официального Мин-
ска будут поумерены. И
действительно, несмотря на
задекларированное сразу
после аварии стремление
создать новый аппарат в
кратчайшие сроки, проект
застопорился.

Однако месяц назад, 14
июня, Александр Лукашен-
ко подписал указ «О разви-
тии белорусской космичес-
кой отрасли». Кстати, поко-
рение межзвездного про-
странства не дает покоя мно-
гим диктаторам: свой спут-
ник со своим Байконуром
желает заиметь и Уго Чавес.

И вот, 12 июля, подпи-
сан контракт на создание
белорусского космического

комплекса. Разрабатывать
его Национальная акаде-
мия наук будет в сотрудни-
честве с Всероссийским
НИИ электромеханики.

«Принципиально то, что
будет создаваться космичес-
кая система в целом: косми-
ческий аппарат — нацио-
нальный центр приема и
обработки информации —
полностью независимая си-
стема», — отметил предсе-
датель президиума НАН
Михаил Мясникович. По
его словам, белорусский
космический аппарат будет
значительно более манев-
ренным чем БелКА, почти в
два раза легче и будет соот-
ветствовать всем междуна-
родным нормативам. При-
чем сейчас аппарата такого
класса нет даже у России. А
запустить в космос его пла-
нируется уже в 4 квартале
2009 года.

Самое интересное, что в
свое время белорусские чи-
новники, анонсируя «Бел-
КА», утверждали: он на-
столько хорош, что не име-
ет аналогов в мире. Теперь

заявляется, что новый кос-
мический аппарат будет
куда круче прежнего, сги-
нувшего в степях Казахста-
на.

По этому поводу есть две
версии. Либо наша косми-
ческая отрасль шагает семи-
мильными шагами. Либо
нам просто пускают косми-
ческую пыль в глаза, чтобы
оправдать многомиллион-
ные затраты — по офици-
альным данным, система
обойдется минимум в 20
миллионов долларов.

Похоже, второе ближе к
истине. Как уточнил гене-
ральный директор проблем
информатики Академии
наук Сергей Абламейко,
«предполагается создать
космический аппарат с ха-
рактеристиками аналогич-
ными БелКА».

Кстати, цитируя эту
фразу, «Интерфакс» допус-
тил забавную опечатку:
вместо космический аппа-
рат на сайте агентства было
написано «комический».
Впрочем, «БелКА» именно
таким и стал.
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Владимир ХМЕЛЬНИЦКИЙ

На фоне вялотеку-
щих разговоров о воз-
можной либерализации,
и в пику собственным
заявлениям, власть про-
должает кредитовать
не только отдельные
«кувыркающиеся» пред-
приятия, но и целые от-
расли. Причем в добро-
вольно-принудитель-
ном порядке оказывать
финансовую поддержку
этим отраслям должны
и белорусские банки.

«Пришла пора не только
отказаться от поддержания
на плаву безденежно лежа-
щих предприятий, но и пре-
кратить распыление государ-
ственных средств на неэф-
фективные либо малоэффек-
тивные проекты» — говорил
президент Лукашенко на па-
мятном июньском совеща-
нии по вопросам оказания
государственной поддержки
организациям реального
сектора, которое даже успе-
ли окрестить «знаковым».

И месяца не прошло с тех
пор, а президент Беларуси
своим указом выделяет 260
млрд. рублей из государ-
ственного целевого фонда
национального развития на
обеспечение горюче-смазоч-
ными материалами сельхоз-
производителей для прове-
дения работ по заготовке кор-
мов и уборке урожая.

Соответствующий указ
опубликован на Националь-
ном правовом интернет-
портале.

Честь и удовольствиеЧесть и удовольствиеЧесть и удовольствиеЧесть и удовольствиеЧесть и удовольствие

вольствием возьму на себя
эту честь». Вот так-то: не
просто выполню приказ, а с
песнями и удовольствием.

Страна еще и пикнуть не
успела, а Дорофеева уже
ставит условия. В отбороч-
ном туре она участвовать не
будет. Не царское это дело,
видно.

Определенная логика в
такой позиции есть. Преды-
дущие попытки Дорофее-
вой поучаствовать в отборе
на «Евровидение» дали
весьма скромный резуль-
тат. Так в то время певица
была сама по себе. А сейчас
она — «лицо Беларуси»,
активист создаваемой про-

властной организации «Бе-
лая Русь» и «особа, прибли-
женная к императору». При
таком-то статусе ей проиг-
рывать национальный отбор
никак нельзя.

Но, с другой стороны,
если Дорофеева не в состоя-
нии победить в белорусском
отборочном туре, то каковы
шансы на то, что она нет, не
победит, а хотя бы просто
достойно выступит на «Ев-
ровидении»? Ответ доста-
точно очевиден. Поэтому
получит ли удовольствие от
появления Дорофеевой на
конкурсе кто-то, кроме нее
самой, — большой вопрос.
Да и с честью могут возник-
нуть проблемы.

Ян БУЯН

В чертах новоявленного «лица Беларуси» отчетливо проступает, что-то
хорошо забытое старое. «Партия сказала: «Надо!» Комсомол ответил:
«Есть!»— так Байнет отреагировал на готовность певицы Ирины Дорофее-
вой закрыть своей грудью амбразуру «Евровидения». И это еще чуть ли не
самый безобидный из комментариев.

Как заявила Дорофеева
«Еврорадио», участие в
«Евровидении» не является
для нее мечтой всей жизни
и вряд ли сможет ей что-то
дать как творческой лично-
сти. Однако своей поездки
на конкурс певица все же не
исключает: «Если страна
скажет: “Надо!”, то я с удо-

В этом году — еще халяваВ этом году — еще халяваВ этом году — еще халяваВ этом году — еще халяваВ этом году — еще халява
Выделение денег сопро-

вождается замысловатой и
малопонятной фразой о том,
что «Условием оказания го-
сударственной поддержки
юридическим лицам, кото-
рым направляются бюджет-
ные средства, является вы-
полнение ими в 2007-2008
годах основных целевых по-
казателей прогноза соци-
ально-экономического раз-
вития Беларуси на соответ-
ствующий финансовый
(бюджетный) год по темпам
роста объемов производства
продукции, доведенных в
установленном порядке».

То есть деньги даются
вперед. Интересно, а как в
случае невыполнения задан-
ного условия получить их
обратно? Ведь к тому време-
ни деньги уже будут потра-
чены, а если план не выпол-
нен, соответственно, денег
для отдачи не будет… Как
государству стребовать свои
деньги обратно? Загадка!

Лучший лоббист всех
времен и народов — бело-
русский Минсельхозпрод
опять действует по принци-
пу «утром деньги — вече-
ром стулья». Однако, если
и дальше опираться на бес-
смертное творчество Ильфа
и Петрова, то один из обе-
щанных стульев в результа-
те такой сделки так и уехал
из Пятигорска в Тифлис, и
комбинаторы долго и упор-
но догоняли его пешком по
Военно-грузинской дороге…

Скорее, государство просто
и не надеется получить эти
деньги обратно. В противном
случае оно будет ходить следом
за этим стулом очень долго.

В течение многих лет
ежегодно все выделяемые го-
сударством средства закапы-
ваются в землю в прямом
смысле безо всякой отдачи. А
в белорусских магазинах, не-
смотря на это, почему-то пре-
обладает российская и укра-
инская сельхозпродукция.

«…Речь идет о тех день-
гах, которые концентриру-
ются в бюджете и фондах,
деньгах, которые мы соби-
раем с эффективно работа-
ющих предприятий и отда-
ем их тем, кто работает не-
рентабельно, перебивается с
ноги на ногу, кувыркается…
Встает вопрос: зачем мы это
делаем?» — спрашивал Лу-
кашенко на том самом июнь-
ском совещании.

Вопрос «зачем?» так и
остается без ответа…

Но бюджетных денег на
сельское хозяйство мало. А
потому белорусским банкам
предложено выделить в
2007-2008 годах 680 млрд.
рублей кредитов в белорус-
ских рублях и инвалюте на
строительство, реконструк-
цию, техническое переосна-
щение, ремонт производ-
ственных объектов агропро-
мышленного комплекса.
Такое предложение содер-
жится в указе президента №
313 от 9 июля.

Как договаривал знаме-
нитый дон Корлеоне, «я сде-
лаю им предложение, от ко-
торого они не смогут отка-
заться»… Воистину так! Вы
представляете себе белорус-
ского банкира, который ска-
жет: «я рассмотрел предло-
жение, содержащееся в ука-
зе №313 и решил ответить

на него отказом»? Я — нет.
Так что в итоге после

этих двух указов сельское
хозяйство получит 440
миллионов долларов. С хво-
стиком. Неплохие ресурсы
для унавоживания полей!

Так как же быть с заяв-
лениями вроде того, что эти
деньги мы «собираем с эф-
фективно работающих пред-
приятий и отдаем их тем,
кто работает нерентабельно,
перебивается с ноги на ногу,
кувыркается…»?

Пессимисты скажут,
что вышесказанное прези-
дентом не относится к сель-
скому хозяйству. Ведь это
— любимая отрасль, кото-
рую без поддержки остав-
лять нельзя.

Но я, внимательно читая
цитаты Лукашенко на том
самом совещании с прави-
тельством, похоже, нашел
ключ к расхождению меж-
ду сказанным и сделанным:

«С будущего года мы
кардинально изменим эту
политику. Пришла пора не
только отказаться от поддер-
жания на плаву безнадежно
лежащих предприятий, но
и прекратить распыление
государственных средств на
неэффективные либо мало-
эффективные проекты» —
говорил тогда президент.

Итак, с будущего года.
А пока халява продолжает-
ся. И в этом году банки и
бюджет еще помогут самой
«кувыркающейся» отрасли
белорусской экономики.

Интересно, смогут 440
миллионов долларов спасти
гиганта мысли и отца рус-
ской демократии?
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Сергей ОЛЕХНОВИЧ

Появившаяся в бело-
русских СМИ информа-
ция о том, что сборную
Беларуси по футболу мо-
жет возглавить немец-
кий тренер Хорст Кёп-
пель, заставила спортив-
ного обозревателя «Салi-
дарнасцi» «внепланово»
позвонить в Германию
своему другу-журналис-
ту Йоргу Фрёлингу, рабо-
тающему в газете
«Westfдlische Rundschau»,
дабы узнать, какого мне-
ния местные коллеги об
этом специалисте.

И хотя Йорг, с которым
мы знакомы без малого де-
сять лет, напрямую со
спортом в своем издании не
связан — в сфере его инте-
ресов прежде всего экономи-
ка и политика, — он, как бо-
лельщик «Кельна» и «бун-
десманншафт» со стажем,
разумеется, в курсе того,
чем «дышит» тот или иной
немецкий тренер. Тем паче
Хорст Кёппель, отметив-
ший 17 мая 59-й день рож-
дения, — фигура в европей-

Сергей ОЛЕХНОВИЧ

Проиграв 15 июля на
родном «Строителе»
ответный матч второ-
го раунда Кубка Интер-
тото одесскому «Черно-
морцу» — 0:2, солигорс-
кий «Шахтер» завершил
свои европейские гастро-
ли в нынешнем сезоне.

Впрочем, после гостево-
го поражения восемь дней
назад (2:4) шансы горняков
привезти в Беларусь фран-
цузский «Ланс» если и ос-
тавались, то были не очень
большими — примерно 1 к

4. В то, что «Шахтер» спо-
собен дважды забить «Чер-
номорцу» в принципе вери-
лось, а вот в то, что сам не
пропустит — с трудом. Увы,
солигорцы так и не смогли
«размочить» Руденко, зато
одесситы заставили Бара-
новского в каждом из тай-
мов доставать мяч из сетки
собственных ворот…

«Шахтер» начал матч с
массированных, хотя и не-
сколько бестолковых атак.
Напряжение в штрафной
одесситов ощущалось, одна-
ко по-настоящему серьезной
работы у защитников и гол-
кипера гостей не наблюда-
лось — так, полумоменты.

А на 26-й минуте грянул
гром в вотчине Барановско-
го. Белецкий с левого флан-
га навесил в штрафную,
Шищенко пробил, мяч уго-
дил в руку Новику, и датс-
кий судья Эмиль Лаурсен
назначил справедливый пе-
нальти. К «точке» подошел
штатный исполнитель чер-
номорских «стандартов»
Полтавец и развел голкипе-
ра и мяч по разным углам.
После чего стало окончатель-
но ясно: украинцы заказали
французские визы забла-
говременно не зря.

После антракта картина
игры не претерпела суще-
ственных изменений. Горня-

ки по-прежнему владели
инициативой, однажды удар
Риоса с семнадцати метров
пришелся в штангу, но заби-
ли снова приезжие футболи-
сты. На 64-й минуте неза-
мысловатая комбинация на
подступах к шахтерской
штрафной завершилась па-
сом притаившемуся на гра-
ни офсайда Гришко, который
хладнокровно поразил даль-
ний угол — и часть солигос-
ких болельщиков потяну-
лась к выходу со стадиона…

Итак, подопечные Юрия
Вергейчика сошли с дистан-
ции на второй стадии Кубка
Интертото, посмотрим как
далеко продвинутся в Лиге
чемпионов и Кубке УЕФА
питомцы Игоря Криушен-
ко, Владимира Геворкяна и
Александра Хацкевича —
БАТЭ и оба «Динамо» стар-
туют в евротурнирах уже на
следующей неделе.
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ском футболе известная.
— Тренер Кёппель в Гер-

мании котируется доста-
точно высоко, — рассказы-
вает Йорг Фрёлинг, — его
ценят как отличного такти-
ка, хорошо улавливающего
тенденции мирового футбо-
ла, но еще больше — как
наставника, способного од-
ним из первых разглядеть
незаурядный талант. Имен-
но Кёппель открыл для не-
мецкого футбола и сборной
Эффенберга, когда тому
было 16 или 17 лет, Басле-
ра, Леманна, Мёллера, Цор-
ка, Клоса, Метцельдера,
Янсена… Единственное, он
довольно мягкий человек,
поэтому у него не всегда по-
лучалось держать звезд в
ежовых, как у вас говорят,
рукавицах. Во многом имен-
но поэтому Кёппеля и уво-
лили в 2006 году из менхен-

гладбахской «Боруссии»,
хотя при нем команда заня-
ла 10-е место в бундеслиге,
добившись лучшего резуль-
тата за последние годы.

От себя добавлю, что
Кёппель, будучи действую-
щим футболистом, защи-
щал цвета «Штутгарта» и
менхенгладбахской «Борус-
сии», пять раз становился
чемпионом Германии
(1970, 1971, 1975, 1976 и
1977 гг.) и дважды выигры-
вал Кубок УЕФА (1975 и
1979). В конце 70-х связка
Хайнкес — Симонсен —
Кёппель наводила ужас на
защитные построения со-
перников «Боруссии». Кста-
ти, во многом благодаря
своим партнерам по атаке
датчанин Алан Симонсен
завоевал в 1977 году «Золо-
той мяч» лучшего футболи-
ста Европы, вручаемый по
итогам опроса популярного
французского издания
«France Football». За сбор-
ную ФРГ Кёппель провел 11
матчей, забил 2 гола. Чем-
пион Европы-72. Любопыт-
но, что в финале первенства
континента, проходившего
на брюссельском стадионе
«Эйзель», немцы разгро-
мили сборную СССР — 3:0,

за которую играл экс-на-
ставник белорусской наци-
ональной дружины Анато-
лий Байдачный. Правда,
тогда лицом к лицу на поле
им встретиться не удалось
— Кёппель был в числе за-
пасных, Байдачный же про-
вел матч от стартового до
финального свистка. Тре-
нерскую карьеру Хорст
Кёппель начал в 1980 году,
работая с детскими и юно-
шескими командами. За-
тем возглавлял такие клу-
бы, как «Арминия» (Биле-
фельд), «Байер» (Юрдин-
ген), «Боруссия» (Дорт-
мунд), «Фортуна» (Дюс-
сельдорф) (все — Герма-
ния), «Тироль» (Австрия),
«Урава Ред Даймонз» (Япо-
ния), «Аль-Вахда» (ОЭА). В
1989 году привел дортмун-
дцев к победе в Кубке Гер-
мании. Работа со сборной
ему тоже знакома. С 1984 по
1987 гг. он являлся ассис-
тентом Франца Беккенбау-
эра в национальной коман-
де. Поэтому в том, что сбор-
ная Германии, чьи шансы
накануне мексиканского
мундиаля на попадание в
финал расценивались как
посредственные, тем не ме-
нее добралась до главного
матча турнира, где в драма-
тичном поединке уступила
Аргентине — 2:3, есть зас-
луга и Кёппеля.


